



SAINT-PAUL
TROIS-CHÂTEAUX

**REVUE DE PRESSE
DAUPHINE – TRIBUNE**

Semaine du 06 au 12 février 2017

06/17

SAINT-PAUL-TROIS-CHATEAUX | À partir de vendredi, le diamant noir est à l'honneur en Sud Drôme

La truffe est en fête ce week-end



L'omelette aux truffes fête cette année ses 31 printemps.

Le diamant noir, appelé ainsi pour sa saveur inimitable mais aussi pour son prix, est un champignon qui vit sous terre, principalement au pied des chênes et des noisetiers. Cette truffe noire, ou tuber melanosporum, possède une écorce de couleur noire, recouverte d'une chair noire délicatement marbrée de blanc.

Son parfum si particulier est riche de plus de 70 composants aromatiques. Aussi, pour faire connaître ce fleuron de la gastronomie tricastine, la Maison de la truffe et du Tricastin propose, depuis 31 ans, le 2^e week-end de février, sa fameuse Fête de la truffe autour de l'omelette aux truffes. Au programme, ce vendredi 10 février à partir de 20 heures et sur réservation, un repas truffés (salade truffée, omelette aux truffes,

fromage truffé, le tout accompagné des vins de Grignan-les-Adhémar au prix de 30 € par personne).

Marché de la truffe et salon des vins le dimanche

Samedi, uniquement sur réservation, une journée découverte de la truffe sera proposée, à partir de 9 heures, avec visite de la Maison de la truffe et du Tricastin ; à 10 h 30, départ pour le marché aux truffes de Richerenche ; à midi, temps libre pour déjeuner ou déjeuner à la Maison de la truffe et du Tricastin (prix de la journée par personne 32 € ou 65 € avec le déjeuner). Le midi et le soir, un repas truffés est aussi proposé (30 € par personne). Dimanche, de 9 à 20 heures, en service continu, repas aux truffes (30 € par personne) ou à la carte sont aussi au menu des réjouissan-

ces. Dimanche également, de 10 heures à 12 h 30, un marché aux truffes réservé aux particuliers se tiendra place de l'Esplan. Un salon des vins d'ici organisé par la ville, avec le premier concours des vins à la salle Georges-Fontaine, se déroulera de 9 à 18 heures. Au programme également, un marché des producteurs animera la place du Marché. Enfin, à 14 et 16 heures, conférence sur les truffes, approche olfactive et dégustation sont au menu suivies, à 15 heures, d'une conférence sur les vins de Grignan-les-Adhémar dans la salle du conseil municipal.

Informations et réservation auprès de la Maison de la truffe et du Tricastin.
Tél. 04 75 96 61 29
ou par mail :
contact@maisondelatruffe.com

INFOS PRATIQUES

LA BAUME-DE-TRANSIT

→ Loto du comité des fêtes

Loto gourmand samedi 11 février à 17 h 30. Buvette et snack. Prix : 4€ le carton, 10€ les 3. À la salle des fêtes.

SAINT-PAUL-TROIS-CHÂTEAUX

→ AMAP La Tricastine Assemblée générale mardi 14 février à 18 h 30. Salle Pommier.
→ Société d'archéologie et d'histoire

Assemblée générale mercredi 15 février à 18 h 30. Salle Pommier.

SOLÉRIEUX

→ La chasse régale en février

L'ACCA de Solérieux organise au foyer rural un repas dansant. Prix : adultes : 30€, enfants de moins de 12 ans : 15€.

Inscriptions aux heures des repas : 06 79 21 00 43 ou 06 16 50 57 02 ou 06 79 72 96 84.

samedi 11 février à 19 h 30. Au foyer rural, 30 €. 30 € pour les demandeurs d'emploi.

Président de l'ACCA :
☎ 06 79 72 96 84.

SUZE-LA-ROUSSE

→ Spectacle d'hypnose L'association Suzerine TL Production organise samedi 11 février, à la salle des fêtes, à 21 heures une soirée organisée par "Sirius Hypno". Buvette sur place. Prix de l'entrée : 10€.

Informations et réservations : 06 83 75 80 26 ou t-prod@orange.fr. À la salle des fêtes, 10 €.

Président de TL Prod :
☎ 06 83 75 80 26.

TULETTE

→ Loto Organisé par l'amicus des sapeurs pompiers vendredi 10 février à 20 h 30. Salle des fêtes.

→ Don du sang Lundi 13 février de 15 h 30 à 19h. Salle des fêtes.

→ Repas choucroute À la salle du club samedi 25 février à 12 h 30. Club Joie de Vivre, 15 €. Date limite de réservation : 18 février 2017
Joie de Vivre :
☎ 04 75 98 38 42.

LOCALE EXPRESS

SAINT-PAUL-TROIS-CHÂTEAUX

Des élèves du cycle 3 au musée

→ Dans le cadre d'un projet interdisciplinaire (histoire-français), d'un travail en liaison avec les élèves CM1-CM2 de l'école Plein Soleil (nouveau cycle CM1-CM2-6ème) et du programme des deux matières, les élèves de ces deux établissements ont participé à un atelier "Calligraphie de l'Antiquité au Moyen Âge" et surtout sur l'origine de l'écriture au Musée d'archéologie tricastine de Saint-Paul-Trois-Châteaux ces lundi 6 février après-midi et mardi 7 février matin (2 groupes ont été formés). Au cours de ces ateliers organisés à la salle Chauvy, les élèves ont abordé l'écriture cunéiforme (vue et découverte en français dans l'œuvre de Gilgamesh). Ils ont travaillé les hiéroglyphes et l'origine de l'écriture (vus et étudiés en histoire dans le cours "Les Premiers États et premières écritures dans l'Orient ancien" en Mésopotamie, Égypte).

« Nos scribes d'un jour ont donc vu d'une manière très concrète toutes ces écritures par le biais d'un atelier animé par Stéphanie Falon qui a su intéresser les élèves d'une manière incroyable », a souligné Thierry Chaze, professeur de français au collège, accompagné pour cet atelier de M.M. Sedki et Maviel (professeurs d'histoire-géographie au collège) et de Mme Biarvenot (professeur des écoles à Plein Soleil).



Les activités du club mouche

→ Dimanche 12 février, le club mouche tricastin organise un challenge du « fair-play » par équipe de 2 pêcheurs. 18 à 20 équipes se retrouveront dès 6 heures sur les bords du lac du Pègue (proche de Veiréas) pour disputer 2 fois quatre manches de 40 minutes en toute convivialité (de 9 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 16 h 30). Inscription 15€ par personne à prendre auprès de Christian Avinaud (06 58 19 87 61). Des lots récompenseront les pêcheurs. Le dimanche 19 février de 9 heures à 18 heures, le club organise son deuxième "Troc toutes pêches" dans la salle de l'espace de loisirs Saint-Paul 2C03. 10€ l'emplacement. Infos et réservations au 06 58 19 87 61 ou 06 16 34 89 07. Les 25 et 26 février le club se déplacera en tant que visiteur sur le 20e salon international de la mouche ariffole de Saint-Etienne.

Prix du travail manuel : à vos inscriptions avant le 24 février !

→ Le Rotary club tricastin et le club d'entreprises Atout Tricastin renouvellent pour l'année 2017 le prix du travail manuel. Ce prix s'adresse aux jeunes en apprentissage ou en alternance dans le cadre d'un contrat de professionnalisation. Son objectif est de valoriser le travail manuel et la qualité des personnes engagées dans leurs voies professionnelles et prouver que l'alternance est une véritable voie de réussite. Le concours est ouvert aux jeunes méritants préparant un CAP, BEP, bac pro ou BTS en alternance. Les candidats ou leur entreprise d'accueil doivent être domiciliés dans le Tricastin. Les modalités d'inscriptions sont précisées dans le dossier de candidature à réclamer au 09 50 51 02 68 ou 06 19 91 71 09 ou par courriel à contact@atout-tricastin.fr. Inscription avant le 24 février 2017. Les dossiers de candidature complets devront être transmis au plus tard le 12 mai. La remise des prix se fera le vendredi 16 juin.

AMIS DE L'ORGUE | Dominique Bertolus est la nouvelle présidente

DL 10-02-2017

Sophie De Dianous passe la main

Fidèle à ce qu'elle avait annoncé il y a un an, Sophie de Dianous, présidente des "Amis de l'orgue", a laissé sa place à l'issue de la dernière assemblée générale de l'association qui s'est tenue mardi soir à la salle Chaussy à Saint-Paul-Trois-Châteaux. « Avec émotion mais sans regret, avec une satisfaction personnelle d'avoir, un tout petit peu, participé à la résurrection de l'orgue ». C'est Dominique Bertolus, jusqu'alors secrétaire, qui a été élue présidente par le conseil d'administration, échangeant son poste avec celui de Sophie De Dianous.

Au préalable à ces chan-

gements, Sophie De Dia a dressé le bilan de l'année écoulée. Depuis la restauration de l'orgue l'association se consacre à l'organisation de concerts (4 ont été organisés en 2016), à la découverte de l'orgue (avec les haltes musicales de l'été fréquentées par 600 personnes ou à l'occasion du Téléthon). Les adhérents de l'association (ils sont 123 au total) ont aussi eu l'occasion de découvrir l'orgue de Tarascon.

Une belle santé financière

L'année 2017 proposera les mêmes animations : les haltes musicales (tous les

mardis de l'été), des visites de l'orgue, des concerts, un voyage à la découverte d'un orgue.

Le trésorier Maurice Brun a présenté un bilan légèrement excédentaire. L'association a reçu cette année un don de 195€ d'élèves de l'école Notre-Dame, résultat de la vente de gâteaux lors de la kermesse de l'école. Une partie de ce don a été transmise pour la restauration des peintures de la cathédrale.

Raymond Cothot, Maurice Brun, Dominique Bertolus et Jean-Pierre Robinson, membres sortants du conseil d'administration ont été réélus à l'unanimité.



Sophie de Dianous (au centre) laisse sa place de présidente à Dominique Bertolus (2^e à droite).



SAINT-PAUL
TROIS-CHÂTEAUX

**REVUE DE PRESSE
DAUPHINE – TRIBUNE**

Semaine du 13 au 19 février 2017

07/17

50 kg de truffes brossés pour une belle fête

Durant trois jours, le célèbre diamant noir du Tricastin a été à la fête à l'occasion de la 31^e édition de l'omelette truffée organisée par la Maison de la truffe et du Tricastin (MTT). Au cours de ce rendez-vous gourmand, près de 3000 personnes se sont retrouvées dans les locaux de la MTT autour de ce plat typique du territoire du Tricastin. Pour régaler tout ce beau monde, les bénévoles de la MTT ont utilisé plus 10 000 œufs, brossés plus de 50 kg de truffes et trié moult salades et fourré plusieurs bries. Parmi les convives, nombreux étaient ceux qui avaient fait le déplacement en terre tricastine uniquement pour cet événement et découvrir ce fleuron de notre gastronomie locale. Le président Bernard Duc-Maugé et les bénévoles de la MTT peuvent avoir le sourire et être unanimement satisfaits de cette belle fête. Retour en images sur cette 31^e édition.



En cuisine ou comme ici en salle, la bonne humeur a été de mise durant trois jours.



En moins de deux heures, 14 kg de truffes ont été échangés sur le marché dimanche matin.

Les omelettes ont été faites dans le respect de l'art par les spécialistes de l'omelette de la MTT.



Les bénévoles de la MTT n'ont pas chômé tout le week-end. Les serveurs et serveuses ont enchaîné les allers-retours. Et dans les cuisines, les préposés aux salades, aux bries truffés ou encore au cassage des œufs pour les omelettes ont œuvré dans la bonne humeur malgré les centaines de repas à préparer.

DL 14-02-2017

Terre d'épice est la première cuvée estampillée Saint-Paul



Le domaine de Grangeneuve a ouvert le palmarès de la cuvée Saint Paul.

A l'occasion du salon des vins d'ici, dimanche à la salle Fontaine, s'est déroulé le premier concours des vins permettant d'estampiller une des cuvées en lice "Cuvée Saint-Paul". A l'aveugle, six jurés, dont Pricillia Moriconne, directrice de la Villa Augusta, sommelière et marraine de

ce concours, Jean-Michel Catelinois, maire de la commune, Ludovic Cornillon, représentant le syndicat des vins Grignan-Les Adhémar ainsi que le caviste du Bouchon bleu de Donzère et le sommelier de l'Hôtel de L'Esplan ont sélectionné parmi onze échantillons de vins rouges

des millésimes 2014 et plus vieux, le vin qui leur semblait le plus complexe, élégant, dit de garde. C'est la cuvée 2012 du domaine de Grangeneuve Terre d'épice qui a remporté ce concours. Cette cuvée a été cirée, étiquetée et sera mise en vente dans la semaine.

Lors de la 31^e édition de la fête de la Truffe, ce week-end

Les héros de l'ombre

La tradition. Elle a sans aucun doute, du bon en Tricastin. Dans les assiettes mais aussi en dehors, pour avoir fait la réputation de son omelette aux truffes. Une grande fête de l'or noir, étalée sur trois jours. "Nous avons fait environ 2700 omelettes, sur l'ensemble du week-end. Ce nombre est en augmentation, par rapport à l'année dernière et il nous a même fallu refuser des personnes, vendredi soir. Pour nous, l'essentiel reste de satisfaire du mieux possible, les clients présents" souligne Bernard Duc-Maugé, le directeur de la Maison de la Truffe et du Tricastin. Et ce, afin de mieux rendre hommage à ses bénévoles. Ils étaient en effet une soixantaine, à se démultiplier sur tous les fronts. "Je leur ai dit dimanche soir, qu'ils avaient été extraordinaires".



Petites et grandes mains ont mis la main à la pâte, pour dresser les assiettes et faire de ce rendez-vous, une réussite. 7 à 8 omelettes étant préparées en une minute chrono.



Tout au long du week-end, les bénévoles n'ont cessé de se démultiplier pour faire de ce week-end, une réussite.

Lors du salon des vins d'ici, dimanche

Au plaisir des découvertes

Dimanche à l'Espace de la Gare, lors du Salon des vins d'ici, l'ensemble des producteurs régionaux étant présents, pour rencontrer le public. Une clientèle assez homogène, entre novices et amateurs de bon vin.



Le jury de la cuvée Saint-Paul et Matthieu Rozal ont pris le temps d'une photo de famille, dimanche à l'Espace de la Gare.

La fin d'un chapitre

La dernière note. Celle de l'émotion, chevillée au corps. Sophie de Dianous y a eu droit, lors de l'assemblée générale des Amis de l'Orgue mardi. Et pour cause. Après quatorze ans de présidence, celle-ci quitte ses fonctions. Ses pairs lui rendant un bel hommage. Un final, symbole d'une année réussie pour l'association. Plus de 600 personnes participant ainsi aux Hautes Musicales, tout au long de l'été. "Nous sommes énormément sollicités, avec des demandes de toute la France chaque jour. Cela est une chose mais pour nous, le plus important est de donner leur chance à des jeunes, si possibles de la région. Le tout, sans oublier de permettre la découverte de cet instrument qui est pour certains, encore mystérieux". Au coeur de la cathédrale Notre-Dame, mais également en dehors



des frontières tricastines. Un voyage à Saint-Donat étant ainsi prévu en 2017, pour les 123 adhérents de l'association. Et ce, après Tarascon cette année. Des ambitions qui trouveront écho, dès le 12 mars prochain. Un concert autour du centenaire de la première Guerre Mondiale, étant notamment programmé.

Sur tous les fronts patrimoniaux

C'est une année riche en activité historique et culturelle qu'a vécue la Société d'archéologie et d'histoire (SAH) en 2016, comme l'a rappelé la présidente Raymonde Vanni lors de l'assemblée générale, qui a eu lieu en présence de Maria-Pierre Mouton, maire de Pierrelatte et vice-présidente du Département, et le premier édile Jean-Michel Catelinois.

Elle a organisé les Journées du patrimoine et l'exposition historique sur le quartier de la Juiverie. Il faut y ajouter les suivis des sondages archéologiques dans la commune suite à des travaux de voirie, des recherches dans les archives municipales en vue de nouvelles expositions, les visites gratuites de la ville par des guides bénévoles et aussi ce

qui est un des plus grands projets de l'année écoulée, la souscription pour la réhabilitation des peintures murales de la cathédrale. A ce sujet, la présidente a remercié les Amis de l'orgue pour le concert dont les bénéfices (1009€) ont été donnés à la SAH. A ce jour, 4056€ ont été récoltés. La présidente a demandé aux adhérents un effort supplémentaire pour mettre en valeur rapidement ces « merveilles patrimoniales ».

Avec le soutien du Rotary

La présidente du Rotary du Tricastin, Josy Amato, a profité de cette assemblée générale pour remettre à la présidente Raymonde Vanni un chèque de 300€ pour contribuer à la restauration de ces peintures. « Le Rotary n'a pas vocation de

faire du mécénat mais plutôt de l'aide humanitaire mais votre projet nous a touchés et je suis heureuse de vous remettre ce chèque. »

Cette année, le calendrier s'annonce aussi chargé, toutes les activités se poursuivront avec en plus une journée champêtre ouverte à tous avec visite guidée et historique du château la Croix de Chabrières à Bollène en juin et un voyage culturel et archéologique du 13 au 15 mai à Autun-Bibracte-Alésia et le trésor de Vix. Financièrement, l'association se porte bien avec un solde positif de 1230€. Par ailleurs, la vice-présidente, Nicole Chandru, a annoncé : « Les archives de la Ville sont inépuisables et nous cherchons des bonnes volontés pour leur dépouillement. De



La présidente du Rotary Tricastin a remis un chèque à Raymonde Vanni.

plus, les descendants de la famille De Bimard viennent de faire don aux archives de plus de 6000 pages et nous n'avons pas terminé leur dépouillement.» Elle a lancé un appel pour renforcer l'équipe qui s'occupe de la toponymie. Le maire tricastin a annoncé que la restauration des peintures murales se ferait, du fait d'un

coût élevé, en plusieurs tranches, fait un topo sur les travaux du quartier de la Juiverie, de la place de l'Esplan et de la zone des Pâtis.

Permanence le mercredi de 14 à 17 heures au local, 9, rue Montant au Château, Raymonde Vanni : 0475049358.



SAINT-PAUL
TROIS-CHÂTEAUX

**REVUE DE PRESSE
DAUPHINE – TRIBUNE**

Semaine du 20 au 26 février 2017

08/17

Lors de l'assemblée générale de SAH, mercredi L'éloge de la patience

Sa richesse. Le patrimoine tricastin ne manque pas d'arguments, pour en attester. Et ce, à l'image de l'Îlot Juiverie ou de la cathédrale Notre-Dame. Un capital unique, autour duquel la Société d'Archéologie et d'Histoire ne cesse de s'investir. "Nous voulons mettre en valeur le patrimoine de notre cité, à l'image des peintures murales de la cathédrale pour lesquelles nous avons déjà récolté 4555,92 €. Je tiens d'ailleurs à remercier les Amis de l'Orgue, pour leur don de 1009,08 €" a ainsi rappelé Raymonde Vanni, la présidente de l'association lors de son assemblée générale. Un don provenant des recettes du concert, organisé le 15 janvier dernier en la cathédrale. Le moment choisi par le Rotary Club Tricastin, pour s'associer au projet. Sa présidente Josy Amato remettant un chèque de 300 €, en ce sens. "Il s'agit d'une souscription à titre exceptionnel, vis-à-vis de la SAH.



La présidente Raymonde Vanni a reçu mercredi, un don de 300 euros de la part du Rotary Club Tricastin.

Vous le savez en effet, le Rotary n'a pas pour mission de faire du mécénat, mais plutôt des projets humanitaires" a ainsi rappelé Josy Amato. Des dons comme autant de coups de pouces, pour permettre l'avancée du projet. Petit à petit, c'est vrai mais sans brûler les étapes. Ce projet représentant un travail de longue haleine. "J'apprécie votre travail, autour de ces peintures murales qui

d'être rapidement rénovées. Maintenant, celles-ci devront certainement s'effectuer en plusieurs fois, de par leurs coûts" a de son côté, rappelé le maire Jean-Michel Catelinois.

L'édile évoquant également l'évolution du projet Juiverie, lors de l'année. Une première pierre étant notamment attendue, pour le mois d'avril.



SAINT-PAUL
TROIS-CHÂTEAUX

**REVUE DE PRESSE
DAUPHINE – TRIBUNE**

**Semaine du 27 février
au
05 mars 2017**

09/17